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Перспективы развития 
объединения, влияние 
на экономики стран-участниц, 
взаимодействие с 
Евразийским со ю зом, 
введение единой ва лю ты 
и развитие бизнеса... Эти 
воп ро сы стали ключевыми 
на мультимедийной 
пресс-конференции в МИА 
«Россия Се год ня» с участием 
чле на Коллегии (министра) 
Евразийской экономической 
комиссии по ос нов ным 
направлениям интеграции и 
макроэкономике Евразийской 
экономической комиссии 
Тать я ны ВА ЛО ВОЙ. «СЕ» 
пред ла га ет читателям мнение 
министра по ак ту аль ным 
воп ро сам развития объединения.

О пла нах до 2030 го да
По сло вам Тать я ны Ва ло вой, для даль-
ней ше го развития Евразийского эко-
номического со ю за вы бран сценарий 
создания мощного цент ра силы.

Рассматривалось три сценария раз-
вития ЕА ЭС до 2030 го да. Пер вый — 
инерционный — пред по ла гал пост епен-
ное движение впе ред, снятие барь е ров. 
Вто рой сценарий — «Транзитно-сырь-
е вой мост» — за клю чал ся в использо-
вании имеющихся у стран ЕА ЭС пре-
имуществ с точки зрения транзитного 
положения го су дарств-участников и их 
сырь е вых воз мож нос тей. Третий сце-
нарий — оптимальный — пред по ла га ет 
создание соб ствен но го цент ра силы, 
формирование мощной интеграционной 
струк ту ры. Именно третий сценарий и 
вклю чен в ос нов ные направления раз-
вития ЕА ЭС до 2030 го да.

Министр ЕЭК под черк ну ла, что пе ред 
ЕА ЭС стоит двуединая за да ча: с од ной 
сто ро ны, укреп лять соб ствен ный центр 
силы, а с дру гой — реагировать на гео-
политические вы зо вы. По ее мнению, 
пришло вре мя по ду мать над созданием 
трансъевразийского парт не рства.

«Термин, пред ло жен ный в свое вре-
мя Президентом Беларуси Алек санд ром 
Лу ка шен ко об интеграции интеграций, 
се год ня клю че вой, — ска за ла Тать я на Ва-

ло вая. — Мы не до лжны отгораживаться 
ни от европейских парт не ров, ни от ази-
атских. Будущее за крупными интеграци-
онными объединениями и партнерствами 
меж ду такими объединениями».

О рос те экономики
По сло вам чле на Коллегии ЕЭК, рост 
экономики в Евразийском экономическом 
со ю зе нач нет ся в 2017—2018 го дах.

Министр напомнила, что в 2015 го ду 
ВВП стран — участниц ЕА ЭС в це лом 
сократился на 3,1%. «В на ча ле это го 
го да мы так же видим замедление эко-
номического рос та, — ска за ла она. — 
Ожидаем, что по итогам 2016 го да 
падение экономики в ЕА ЭС составит 
1,4%». Вмес те с тем Тать я на Ва ло вая 
под черк ну ла, что экономический рост в 
ЕА ЭС возобновится в 2017—2018 го дах. 
«Мы видим обнадеживающие сигналы, 
что экономический рост к 2017 го ду 
вер нет ся к предположительным значе-
ниям», — отметила министр ЕЭК.

О торговле
Тать я на Ва ло вая вы ска за ла мнение, что 
для стран — участниц Евразийского эко-
номического со ю за соз да ны ог ром ные 
возможности для увеличения объемов 
торговли. «Соз да ны очень хорошие воз-
можности, действительно нет никаких 
та мо жен ных или тарифных ограниче-
ний», — под черк ну ла Тать я на Ва ло вая.

По ее сло вам, «те перь в значительной 
степени воп рос на сто ро не бизнеса», 
по то му что соз да ны огромнейшие воз-

можности для вы хо да поставщиков 
на ры нок, как России, так и других 
го су дарств со ю за.

«Например, поставки Армении в 
Бе ла русь за ян варь-фев раль это го 
го да выросли на 45% по сравнению 
с аналогичным периодом прош ло го 
го да, — сообщила экс перт. — По-
ставки Армении в Кыр гыз стан воз-
росли почти в че ты ре ра за за тот же 
период. Поставки Армении в Россию 
за ян варь-фев раль это го го да уве-
личились в два ра за. Объемы еще 
маленькие, но рост сумасшедший». 
По ее сло вам, это говорит о том, что 
ряд предприятий поняли преимуще-
ство но во го рын ка.

О единой ва лю те
«Я не вижу сей час никакой необхо-
димости вводить единую ва лю ту. Для 
это го нет ни условий, ни по треб нос-
тей», — заявила Тать я на Ва ло вая. 
Она отметила, что ЕА ЭС внимательно 
изучил в этом воп ро се опыт Ев ро со ю-
за и сде лал вы вод, что ЕС не учел ряд 
условий при введении единой ва лю ты, 
допустив ошибки, ко то рые пришлось 
исправлять по зднее.

Министр добавила, что для получения 
преимуществ от введения единой ва-
лю ты со юз, в пер вую оче редь, до лжен 
иметь «очень вы со ко интегрированный 
единый ры нок», образование ко то ро го 
планируется у нас к 2025 го ду, ког-
да бу дут едины и то вар ные рынки, и 
рынки услуг.

Ка са ясь воп ро са расширения ЕА ЭС, 
министр заявила, что в со ю зе с ос то-
рож ностью от но сят ся к это му про цес су 
и не видят необходимости его форси-
ровать. «Про цесс расширения до лжен 
осуществляться толь ко тог да, ког да 
от это го по лу ча ют преимущества уже 
действующие чле ны со ю за и то го су-
дар ство, ко то рое к не му присоединяет-
ся», — считает Тать я на Ва ло вая.

Она отметила, что в по вест ке дня 
организации сей час нет пла нов пе ре-
го во ров с той или иной стра ной. «Но 
я прос то хо те ла бы ска зать, что есть 
го су дар ства на на шем евразийском 
прост ран стве, для ко то рых аб со лют но 
отк ры та дверь для участия в евразий-
ском интеграционном про цес се», — 

под черк ну ла чиновник. В то же вре мя 
в воп ро сах парт не рства, по сло вам 
Тать я ны Ва ло вой, к ЕА ЭС про яв ля ют 
«ог ром ный интерес» все регионы мира.

О взаимодействии 
с Ев ро со ю зом

Кос ну лась она и сотрудничества ЕА ЭС 
и ЕС, отметив, что эти взаимоотноше-
ния по ка на хо дят ся на «са мом на-
чаль ном эта пе». «У нас есть рабочие 
кон так ты, мы встре ча ем ся с коллегами 
на различных фо ру мах, мероприятиях, 
но нет диалога по лно фор мат но го, — 
ска за ла Тать я на Ва ло вая. — И это не 
вина ЕА ЭС. С са мо го на ча ла и ЕЭК, и 
го су дар ства-чле ны предложили нашим 
европейским кол ле гам на чать актив-
ный диалог меж ду дву мя комиссиями. 
Это необходимо для бизнеса как наших 
го су дарств, так и ев ро пей ских».

Она добавила, что в прош лом го ду 
пред се да тель коллегии ЕЭК Виктор 
Христенко направил конк рет ные пред-
ложения пред се да те лю Еврокомиссии 
Жан-Кло ду Юн ке ру, од на ко от вет 
ев ро пей ской сто ро ны был по лу чен 
с большим запозданием и ока зал ся 
уклончивым. «В нем говорится, что 
ЕК в це лом поддерживает развитие 
тор го во-экономического парт не рства, 
но говорит, что это зависит от бо лее 
гло баль ных обс то я тельств и та кое 
решение мо жет быть принято толь ко на 
ба зе обсуждения со всеми странами-
членами», — ска за ла Ва ло вая, под-
черк нув, что европейский бизнес, в 
свою оче редь, настаивает на не мед лен-
ном проведении под об но го диалога.

По сло вам министра, причина под об но го 
поведения мо жет крыть ся в стереоти-
пах. «Мы чув ству ем, что, ско рее все го, 
од на из проб лем в том, что ев ро пей-
ское общество, европейские экс пер ты, 
европейский политический истеблиш-
мент по ка не осоз на ет, что та кое ЕА ЭС. 
Стереотип то го, что это не кое политиче-
ское объединение, что здесь тон за да ет 
Россия, по-преж не му активно звучит 
реф ре ном в выступлениях многих по-
литиков. В то же вре мя европейский 
бизнес уже видит и поль зу ет ся преиму-
ществами ЕА ЭС», — уточнила министр.

Над еж да ЮШКЕВИЧ.

Об этом заявил президент 
Ка зах ста на Нур сул тан 
НА ЗА РБА ЕВ во вре мя 
встречи с пред се да те лем 
Со ве та Федерации России 
Валентиной МАТВИЕНКО.

Как говорится в пресс-релизе 
пресс-служ бы гла вы Ка зах-
ста на, Нурсултан На за рба ев, 
обратив внимание на развитие 
ЕА ЭС, проинформировал «о 
достигнутой с пред се да те лем 
Ев ро пей ской комиссии Жан-
Кло дом Юн ке ром договорен-
ности о проведении осенью 
сов мест но го фо ру ма «Евразий-
ский экономический со юз — 
Европейский со юз».

В Гос ду ме с большим интере-
сом отнеслись к идее проведе-
ния под об но го мероприятия.

«Эта инициатива по лностью ле-
жит в рус ле под хо да построе-
ния интеграционных про цес сов 
в Боль шой Евразии, — отметил 
гла ва комитета Гос ду мы по 

де лам СНГ Леонид СЛУЦ-
КИЙ. — Проведение фо ру ма 
ЕА ЭС — ЕС, без услов но, ста-
нет зна ко вым мероприятием, 
ко то рое позволит снять де-
структивные под хо ды о несо-
вместимости ев ро пей ско го и 
евразийского век то ров разви-
тия. Именно эти до мыс лы сы-
грали свою трагическую роль в 
развитии украинских событий, 
ко то рых впол не мож но бы ло 
избежать», — говорит он.

По мнению российского пар-
ламентария, если фо рум бу дет 
серь ез ным об ра зом под го-
тов лен, он смо жет заложить 
фун да мен таль ные ос но вы и 
принципы сотрудничества в 
XXІ ве ке Ев ро со ю за и Евразий-
ского экономического со ю за 
как двух крупнейших и струк-
тур но значимых интеграцион-
ных бло ков на прост ран стве 
материка.

Леонид Слуцкий так же счита-
ет важ ным, что бы в будущем 

совещании спикеров Евразии, 
ко то рое прой дет в 2017 го ду в 
Се у ле, приняли участие гла ва 
Ев ро пар ла мен та и спикеры 
национальных пар ла мен тов 
Ев ро пы. Де пу тат под черк-

нул важ ность то го, что бы все 
интеграционные блоки, ко то-
рые се год ня развиваются: и 
Евразийский экономический со-
юз, и ШОС, и АСЕ АН, и Ев ро со-
юз, пос коль ку Ев ро па яв ля ет ся 

неотъемлемой частью евразий-
ского континента в географиче-
ском, куль тур ном и экономиче-
ском смыс ле, — конструктивно 
взаимодействовали.

Над еж да ЮШКЕВИЧ.

Тать я на ВА ЛО ВАЯ:

«В ОСНОВЕ СЦЕНАРИЯ — 
МОЩНЫЙ ЦЕНТР СИЛЫ»

Тем вре ме немТем вре ме нем  ��

НА ОСЕНЬ ЗАПЛАНИРОВАН СОВ МЕСТ НЫЙ ФО РУМ ЕА ЭС — ЕС

ЕА ЭС на карте 
интеграционных 
объединений мира. http://www.nemіga.іnfo/


